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PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
El Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, se sumó al llamado del Presidente 
del Comité Directivo Estatal del PAN, Edmundo Guajardo Treviño, para que los aspirantes a las 
candidaturas de su partido esperen los tiempos que marca el IEQ. No descartó que en su equipo 
de trabajo haya interesados en participar, pero enfatizó que deberán hacerlo cuando se den los 
procesos internos correspondientes. (MR) 
 
Entrevista. Jesús Lule Ortega, vocal ejecutivo del IFE en Querétaro, comenta que el IFE 
desarrolla dos programas en este momento: primero, la sustitución de las credenciales que tenían 
hasta el recuadro de la elección del 2003 y tienen más de 15 años. Antes la credencial no tenía 
caducidad, pero ahora la ley ya marca 10 años. 79 mil ciudadanos han sido notificados en 
Querétaro, que tienen que sustituir su credencial, aunque son 279 mil los que deben hacer el 
cambio antes del 2012. Lo mejor es que la gente acuda ahora y no se espere hasta el último 
momento, para cambiar la credencial 03, si se cambio de domicilio, si está muy dañada o si 
cumplió 18 años. El padrón electoral es de buena fe y cree al ciudadano que acude a solicitar su 
credencial. En Querétaro no se sabe de casos específicos de duplicidad intencional de 
credenciales, pero saben que el procedimiento no es totalmente infalible. Sin embargo, si se llega a 
detectar, se denunciará. Comenta que junto con la SEP y la USEBEQ, están promoviendo el 
parlamento infantil, para elegir, en el caso de Querétaro, a cada uno de los cuatro niños o niñas 
legisladoras que representen a la entidad en el congreso de la unión. (MR) 
 
LEGISLATURA 
113 modificaciones, entre derogaciones y adecuaciones, serán las que se realicen a las leyes 
secundarias y orgánicas del Estado de Querétaro, informó el coordinador de los diputados del 
PAN, Eric Salas González, quien dijo que esta situación los obligará a trabajar más, por lo que 
estarán abiertos a escuchar la opinión de la sociedad. (MR) 
 
El coordinador de los diputados del PRI, Jaime Escobedo Rodríguez, destacó que será en tres 
etapas como se realicen las modificaciones a las leyes orgánicas y secundarias, a fin de tener un 



marco integral. Dijo que los trabajos deberán concluir antes del 31 de octubre, por lo que se 
formará una comisión especial. (MR) 
 
El día de hoy se subirá al pleno la calendarización del trabajo legislativo en el que se plantearán, 
113 modificaciones legales a la nueva constitución, además de proponer una comisión especial 
para que se adapten y realicen, informó el diputado Jaime Escobedo. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En el marco de la inauguración de la planta de EGO componente eléctricos, el Secretario de 
Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi informó que en Querétaro están asentadas 50 
industrias de capital alemán, que generan cerca de 7 mil 500 empleos directos. Por su parte, el 
embajador alemán, Roland Mijael Wagner, indicó que en México hay poco más de mil empresas 
teutonas asentadas con inversiones por 20 mil millones de euros. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión de 90 mdd durante el primer año y la generación de 40 empleos 
directos y 200 durante los siguientes meses, la empresa alemana EGO, se instaló en Querétaro, 
gracias a la ubicación de sus clientes y a la calidad de su mano de obra, aseguró George Sherlo, 
director general de esta empresa en México. (EL) 
 
Querétaro es uno de los tres estados que serán visitados por 70 empresarios japoneses, quienes 
analizarán las oportunidades de inversión en el sector automotriz de nuestro país, informó la 
Secretaría de Desarrollo Sustentable. Descartó que exista una crisis en este rubro, luego de que se 
diera a conocer el cierre de la empresa alemana, Sensores cables de México, que se dedicaba a la 
fabricación  de cableado de automóviles. (MR) 
 
Cabeza. 60 empresarios japoneses del sector de autopartes están de visita en Querétaro, con la 
finalidad de encontrar  oportunidad de negocios. Sin embargo también estarán en el estado de 
México y Nuevo León, dijo  el secretario de desarrollo sustentable, Renato López Otamendi. (EL) 
 
Querétaro se ubica dentro de los primeros 10 estados a nivel nacional en la producción de 
autopartes, dio a conocer el delegado de la Secretaría de economía, Manuel García Quintana, 
quien resaltó que el cierre de la empresa Sensores y cables de México, es un caso aislado. (MR) 
 
Cabeza. Hasta ahora el panorama industrial en Querétaro es positivo, sin embargo puede haber 
una desaceleración mínima que es parte del ciclo económico natural, pero no pegará de manera 
importante, aseguró el delegado de la secretaría de economía, Manuel García Quintana. (EL) 
 
Debido a la importancia del tráfico de pasajeros en el Aeropuerto Internacional de Querétaro,  a 
partir del 15 de abril, la aerolínea Alma de México, está ofreciendo viajes diarios con destino a 
Cancún, además de viajes a Mérida, dio a conocer Juan Gerardo Ramírez, gerente de relaciones 
institucionales de esta empresa. (EL) 
 
Desde el 15 de abril comenzaron a funcionar los vuelos comerciales a Cancún y a Mérida en el 
Aeropuerto Internacional de Querétaro, informó Gerardo Ramírez, gerente de relaciones 
institucionales de la empresa Alma de México. Dijo que la capacidad de los aviones es de 50 
pasajeros y que la ruta es diaria. (MR) 
 
Noventa por ciento de los empleos de la entidad, son generados por las microempresas, afirmó 
Carlos Lorence, Presidente de la Asociación de microempresarios de Querétaro, quien agregó 
que debido a la situación económica, pudieran suspenderse algunos proyectos. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
No hay recursos para dotar de infraestructura y de plazas en los estados y a nivel nacional, para 
implementar la obligatoriedad del primer año de preescolar, reiteró la Secretaria de educación, 



Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien dijo que en el nivel medio superior sería menos difícil 
implementar un sistema así. (MR) 
 
Es necesario quitarnos la idea de que lo que se hace en el extranjero es mejor, comentó el director 
de la facultad de ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, al 
inaugurar el cuarto congreso internacional de ingeniería. Dijo que se busca mostrar que lo que se 
hace en la Universidad, también puede tener repercusión internacional. (MR) 
 
En Amealco, en beneficio de la carrera de técnico superior universitario en invernaderos, la 
presidencia municipal entregó un invernadotes que tuvo un costo de 380 mil pesos. El Secretario 
académico de la Universidad Autónoma de Querétaro, Guillermo Cabrera, agradeció el apoyo de 
la autoridad municipal. (MR) 
 
Cabeza. Con el propósito de fomentar la participación ciudadana, la LV Legislatura realiza el cuarto 
parlamento infantil, en el que participan 25 estudiantes de sexto año de primaria de todo el estado, 
con lo que se pretende que aprendan los procedimientos que se requieren para la aprobación de 
leyes y la adquisición de técnicas de comunicación. (MR) 
 
Cabeza. El niño diputado, Gerardo Rincón Reséndiz, quien representa a la educación indígena 
en el parlamento infantil, señaló que de  las propuestas que realizará, está rescatar las 56 lenguas 
indígenas del país y pugnar porque se den mejores condiciones de educación a este sector. (MR) 
 
Cabeza. Fortalecer el espíritu democrático, crear una generación de ciudadanos preactivos, es la 
intención del cuarto parlamento infantil, declaró el presidente de la comisión de educación, cultura, 
ciencia y tecnología, el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. (MR) 
 
Cabeza. El patronato de  la Universidad Autónoma de Querétaro ha logrado vender dos terceras 
partes de las 40 viviendas que se edificaron en Carrillo Puerto, informó el Presidente del patronato, 
Alfredo Zepeda, 1quien agregó que ya se busca liberar otros predios, para edificar más vivienda. 
(MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. A un año de la aprobación de la ley para despenalizar el aborto, este jueves los 
integrantes de la asociación verdad y vida realizarán una cadena humana por la vida en la calzada 
a los Arcos, por lo que el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve informó que se 
apoyará con 30 elementos para apoyar  a los participantes y agilizar el tránsito vehicular. (MR) 
 
Jorge Luís Alarcón, secretario de gobierno municipal, informó que con motivo de la “Cadena por 
la vida” que se llevará a cabo alrededor de los arcos por organizaciones sociales, a partir de las 5 
de la tarde, habrá cierre de calles en las vialidades colindantes con la avenida de los arcos. (EL) 
 
Cabeza. En el marco del día mundial del libro, este miércoles 22 de abril, se presentó el libro 
Historia de Querétaro, de Manuel Septién que se realizó en el museo de arte, con el propósito de 
rescatar la historia estatal y difundirla, informó Ricardo Rabel Dávalos, presidente de la asociación 
de libreros en la entidad. (MR) 
 
Una vivienda habitada ardió en llamas ayer en la tarde en El Marqués. Una mujer de la tercera 
edad murió calcinada y dos personas más fueron trasladadas al hospital. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde el Mercado Hidalgo donde en los alrededores es difícil estacionarse. 
Sobre la derecha de esta calle está prohibido estacionarse pero la gente no hace caso. Ya dentro 
del mercado hace tiempo se dijo que los baños se arreglarían pero no fue así, se encuentran en la 
misma situación. Hoy por Hoy a pesar de las exigencias de los locatarios, no se ha podido mejorar 
nada en el mercado; solamente hay 2 extintores, el piso está parchado porque los locatarios lo han 
puesto por su parte, hay un contenedor de basura tirado a la mitad del pasillo, el techo también 



tiene mucho deterioro, la tubería del gas es muy peligrosa, no tiene mantenimiento, las coladeras 
están casi todas en bajo nivel y esto es muy peligroso. Esto es por el olvido de algunas instancias, 
las autoridades municipales deberían darse una vuelta para seguridad de todos los locatarios. Son 
mercados a donde llega mucha gente a comer y comprar, hay la necesidad de poner en orden este 
mercado para seguridad de toda la población. (EL) 
 
El mundo de la mujer. Más de 450 mujeres asistieron a la conferencia por siempre mujer, a cargo 
de Tere Bermea, quien se refirió a la etapa del climaterio e invitó a las mujeres a vivir sus cambios 
con una actitud abierta y propositiva. (MR) 
 
Hoy a las 7 de la noche en la casa legislativa se presenta la conferencia, Claves para el desarrollo 
humano en la familia, a cargo de Luis Miguel Rubín Colea. La entrada es gratuita. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
El alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, dijo que a nivel federal debiera reglamentarse o 
legislar para la reelección, ya que 3 años es poco tiempo para decidir si se requiere de un cambio 
de administración. (EL) 
 
Cabeza. Se debe legislar y reglamentar la elección de las administraciones municipales y estatales, 
para que se brinde continuidad a los trabajos de los gobiernos, señaló Manuel González Valle, 
quien destacó que en cuestiones del municipio se requiere un plazo mayor a los tres años, para 
apreciar el trabajo realizado. (MR) 
 
Teniendo cerca la mitad de su administración, el presidente municipal de Querétaro, Manuel 
González Valle, aseguró que cumplirá cada una de sus promesas de campaña en lo que queda de 
su gestión, poniendo total énfasis en la seguridad de los servicios públicos. (EL) 
 
Cabeza. 160 pies de casa serán entregados el próximo 28 de abril en Santa María Magdalena, 
evento donde se esperaba la visita del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa pero 
según el secretario de desarrollo social, Carlos Treviño Núñez, debido a la agenda tan apretada 
del jefe del ejecutivo, esto no se logró. (EL) 
  
Cabeza. En el municipio de Corregidora se invirtieron 276 mil pesos para la adquisición de dos 
patrullas para la Secretaría de Seguridad Pública y tránsito municipal. El Presidente de la 
Asociación de industriales del parque Balvanera, Víctor Manuel Reyes Mones, invitó a las 
autoridades a utilizar las unidades de una manera eficiente. (MR) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la primera reunión municipal para la conformación de los comités de 
Derechos Humanos en las comunidades del municipio de El Marqués. El Alcalde Enrique Vega 
Carriles comentó que se trabajará para fortalecer la cultura del respeto a los derechos 
fundamentales de la ciudadanía. (MR) 
 
Diez comunidades de la delegación  de la Griega, llevarán a cabo la clausura de cursos de 
manualidades y tecnologías domésticas, para que las mujeres apoyen la economía familiar. (MR) 
 
La sociedad cooperativa Grupo Rageli, integrada por mujeres de la comunidad de San Martín, 
municipio de Colón, son un taller  textil que funciona gracias a recursos de FONAES y trabajan 
actualmente para la industria minera y escuelas. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Hasta 50% podrían ahorrarse los productores del campo en fertilizantes, teniendo un 
rendimiento mayor del 10%, siempre y cuando usen un nuevo fertilizante hecho con composta de 
huevo, comentó Pamela Siurob, directora del parque nacional del Cimatario. (MR) 
 



Cabeza. En el 2007 había solamente 150 hectáreas afectadas por incendios a estas alturas del 
año; para hoy se han perdido 2 mil 236 hectáreas por incendios, confirmó el director de la 
Comisión Nacional Forestal, Leonel Morales Hernández, quien destacó que ya suman 118 
siniestros en el 2008. (MR) 
 
Entrevista. Juan Carlos Aguilera, Ingeniero bioquímico y director de la fundación Roberto Ruiz 
Obregón, y el doctor  Luís Andrés Vela presidente del colegio médico,   invitan al foro sobre 
Diabetes Infantil, organizado por la fundación Roberto Ruiz Obregón, de manera conjunta con el 
colegio médico de Querétaro, el hospital del niño y la mujer, el hospital infantil de México, la 
Universidad del Valle de México, campus Querétaro y Met life,  a favor de la comunidad queretana. 
El objetivo es que la gente conozca este tema y generar una nueva cultura para poder atender está 
situación y al mismo tiempo conocer más a fondo, lo que realmente es la diabetes. Como familia no 
se tiene la noción exacta ó precisa de que es la diabetes y  un grupo de médicos especialistas dará 
la información en términos coloquiales; los médicos tienen experiencia en este tema y podrán 
compartirlo con los padres de familia. Será este sábado a las 10 de la mañana, en el auditorio del 
Centro Cultural Manuel Gómez Morín, sin costo, para que las personas se puedan acercar y 
enterarse de este tema profundamente. Se harán pruebas de colesterol, índice de masa corporal y 
glucosa a las personas que asistan. El costo de estos estudios, en laboratorio, es de 450 pesos y 
en la conferencia no tendrá ningún costo. Se espera que tenga un impacto en la población y que lo 
aprovechen. Hay que reservar el lugar porque es cupo limitado, solo son 400 lugares, si están 
interesados en saber qué es  la diabetes y obesidad, es importante que asistan y comunicarse para 
apartar su lugar y si aceptan hacerse la prueba, no es obligatorio.  Estas pruebas nos van a servir 
para poder establecer una estadística y empezar a trabajar sobre lo que es una muestra en 
Querétaro y con ello saber cómo estamos en Querétaro en cuestión de Diabetes, saber cuántos 
niños pueden presentar esta enfermedad, si es diabetes tipo 1 o 2, saber cuántos adultos también 
tienen está enfermedad.  Este es el primer foro de 8 que se harán en el año; después, en mayo 
será el segundo foro. Terminarán este ciclo de foros el 8 de noviembre con un tema de qué es lo 
que se está haciendo en la investigación o la posible solución para prevenir esta enfermedad y 
saber de qué manera podemos retrasar esta enfermedad y evitar que llegue a nuestro cuerpo. La 
diabetes también tiene como origen la herencia y como comunidad mexicana estamos sujetos a 
adquirir está enfermedad. Se ha invitado a un experto para dar a conocer  todo este tipo de 
investigaciones y dará una conferencia de lo que se ha hecho en este aspecto y particularmente en 
la población mexicana.  Para reservar  al 214 4020 y al 214 3033 de la fundación Roberto Ruiz 
Obregón. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Querétaro obtuvo un record en la producción de un millón 87 mil  268 toneladas de granos y 
forraje, durante el periodo de primavera-verano 2007; sin embargo el sistema de  lechero y el 
sector pecuario, mostraron valores marginales, informó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, 
Gilberto Ortega. Resaltó que es necesario implementar programas de planificación en estos 
rubros. (MR) 
 
Cabeza. No se encuentra garantizado el abastecimiento de agua en el estado, debido a la escasez 
de lluvias, por lo que están en riesgo en la zona más crítica, más de 31 mil cabezas de ganado, 
declaró Gilberto Ortega, secretario de desarrollo agropecuario. (EL) 
 
Cabeza. Ningún animal salido del rastro municipal ha sido engordado con celmbuterol, aseguró el 
Secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce, quien manifestó que la 
SAGARPA realizó una auditoría a través de un estudio aleatorio aplicado a 5 reces. (MR) 
 
Cabeza. Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, aseguró que 
luego de un muestreo realizado por la SAGARPA en el rastro municipal de las 5 reces revisadas, 
los resultados fueron negativos con clembuterol. (EL) 
 



Comentario de Juan José Arreola. Alguien mintió en el caso del ganado con clembuterol, pues el 
“innombrable” (Francisco Domínguez Servién) dijo que había cuatro reces con clembuterol y 
después salió el secretario de servicios públicos municipales Juan Alberto González Arce, a 
desmentirlo. (MR) 
 

LABORAL 
Con la finalidad de que los habitantes del municipio de El Marqués ocupen las diversas plazas 
disponibles en empresas de la localidad, se llevó a cabo la segunda reunión extraordinaria de 
trabajo entre autoridades locales y el sector industrial, para conocer cómo se trabaja en la 
capacitación a los empleados y solicitar que se les dé prioridad para ocupar las vacantes. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Hasta el momento no hay una asignación del monto que tendrá que pagar el regidor Rodrigo 
Martínez Cue, por difamación en contra del dentista, Esteban Manuel Montes Barrera, informó el 
abogado del dentista, Octavio Elizondo Puebla, ya que dijo que lo más importante es resarcir el 
daño moral efectuado en contra de su cliente. (EL) 
 
El procurador de justicia en el estado, Juan Martín Granados Torres, informó que la semana 
pasada se puso en manos de la autoridad judicial él expediente del regidor de Tequisquiapan 
acusado de difamación, y que ahora se está en el proceso de inicio de la etapa probatoria del 
juicio. (EL) 
 
El proceso que se está realizando a Ricardo Martínez Cue, regidor de Tequisquiapan, es corto y 
podría finalizar en 2 o 3 meses ya con sentencia, aseguró Jesús Garduño Salazar, magistrado 
presidente del tribunal superior de justicia. (EL) 
 


